



## Une confiance en Christ uniquement

## Question brise-glace :

Vous êtes dans une prairie remplie de fleurs et un inconnu vous crie de vous lever et de courir vers la montagne, le suivez-vous ? (ce que vous ne savez pas, c'est qu'un ras de marée est en train d'arriver....)



## JE M'APPROCHE

Dans ce passage Paul nous invite à une réflexion de prise de conscience de notre attachement. Ai-je les regards tourner vers la terre ou vers le ciel ? Il utilise une autre expression : « se confier en la chair » (v. 4) puis « rendre un culte par l'Esprit » (v. 3). Cette thématique est chère à Paul, il va l'aborder fréquemment dans ses différents courriers aux églises. L'un de ces textes le plus élaboré sur le même sujet se trouve au chapitre 8 de l'Épître aux Romains dont le verset 5 en est un bon résumé : « Ceux, en effet, qui vivent selon la chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent selon l'esprit s'affectionnent aux choses de l'esprit. »

Mais Paul n'est pas seul à soulever cette question, Jésus en a aussi parlé dans son sermon sur la montagne en Matthieu 6:24 « Nul ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l'un, et aimera l'autre ; ou il s'attachera à l'un, et méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir Dieu et Mammon. »

## J'OBSERVE

- Qu'entend Paul lorsqu'il parle de la chair ? Lisez attentivement les versets 4 & 5 dans des versions différentes.
- Quel choix fait-il et nous suggère-t-il de faire au quotidien dans les versets 8 & 9 ?
- Pouvons-nous dire comme Paul (et en pensant à Jésus-Christ qui a quitté le ciel pour se faire homme parmi les hommes) : « j'ai renoncé à tout afin de gagner Christ » (v. 8) ?
- Sur quoi basons-nous notre justice ? sur la loi ou la foi en Christ ? voir v. 9
- Avons-nous testé et vécu la résurrection en Jésus-Christ en devenant conforme à Lui dans sa mort ? (v. 10)

Paul parle de sa propre expérience et ainsi m'amène à observer mon parcours personnel et à oser, oser tout perdre pour Christ qui a tout perdu pour moi, oser mourir avec Christ qui est mort pour moi, oser la résurrection avec Christ qui m'invite à ressusciter aux derniers jours, oser vivre par l'Esprit plutôt que de m'écouter moi-même, oser m'abandonner à Christ au lieu de croire en mes propres forces.

Paul m'invite à courir (v. 12), à oublier ce qui est en arrière et me porter en avant (v. 13), à avoir pour vocation les choses célestes (v. 14). Et là il me dit : toi qui es « accompli » aie cette même pensée ! (v. 15).

Mais le verset le plus excellent de cette péricope est le premier, celui où Paul nous fait une invitation toute spéciale : « réjouissez-vous dans le Seigneur ! »

## J'AHDERE

Se réjouir dans le Seigneur n'est possible que si l'on a une connaissance parfaite. Et cette connaissance dont parle Paul ici n'est pas une connaissance intellectuelle mais une connaissance intime, presque charnelle, qui opère une cicatrice visible et palpable, la circoncision, mais celle du cœur.

Dans ce passage Paul énumère, bien plus qu'ailleurs, les raisons dont il aurait de s'enorgueillir d'être un fils de Dieu, enfant de son peuple élu, circoncis et de belle lignée. Lors de l'appel sur le chemin de Damas, il aurait pu refuser, mais il a choisi de tout perdre, sa renommée, son aura de pharisién zélé, pour endosser l'habit de gloire offert par Christ à son retour, mais surtout habit d'humilité et de renoncement ici-bas.

Cette lecture m'a interpellé par le nombre d'invitations que Paul nous adresse à oser, oser plus, oser TOUT. Un verset plus particulièrement fait réfléchir, le verset 9 : « être trouvé en Lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi ».

## JE PRIE

Seigneur Éternel, Bon Père Céleste, aide-moi à renoncer à moi-même, à renoncer à ce que ce monde peut offrir de subtil et futile et à rechercher ta Présence. Accompagne-moi sur ce chemin de quête de Toi, ouvre mon cœur et mon esprit à comprendre et connaître intimement qui Tu es et l'Amour que Tu m'offres. Amen